
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA Radio 
Lunes 5 de enero de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

 

 
POLÍTICA 
Existe el riesgo de fracturas en el PAN en el proceso electoral del 2009, por la existencia de varios grupos, 
señaló consejero nacional y aspirante a candidato, Héctor Lugo Chávez. (NC) 
 
En el PAN hay un blindaje para evitar que los recursos del narcotráfico puedan penetrar en las campañas, dio a 
conocer Héctor Lugo Chávez. (NC) 
 
El 15 de enero vence el plazo para hacer trámites de inscripción, cambio de domicilio y corrección de datos en 
el IFE, ya que es necesario preparar las listas para el proceso electoral del 5 de julio, señaló el vocal del registro 
federal de electorales Felipe Reyes Ruiz. (PC) 
 

LEGISLATURA 
Aumenta de manera exponencial el suicidio en el Estado de Querétaro. El diputado Alonso Valdovinos 
Torales, explicó que en los últimos tres años ha aumentado este fenómeno de ludopatía, hasta en un 30%, por 
lo que debe ser atendido y la secretaría de salud lo considere una enfermedad. (NC) 
 
De 9 mil paisanos que vinieron al Estado para esta temporada de fin de año, se quedarán 3 mil en la entidad, 
dio a conocer el diputado presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante, José González. 
(NC) 
 
Van legisladores contra los casinos. Los diputados propondrán al poder ejecutivo tratar a las personas que 
debido a la adicción al juego, terminan su patrimonio y con problemas emocionales. (NC) 
 
Cabeza. Aconseja el diputado Eric Salas González, al exigir una explicación a las autoridades municipales, en 
caso de que el cobro del impuesto predial registre un incremento con respecto al del año pasado sin haber 
realizado modificaciones o construcciones en la vivienda. (PC) 
 
Entrevista. Fernando Urbiola Ledesma, diputado del PAN, invita a la conferencia sobre Violencia intrafamiliar 
una realidad que lastima, que este jueves 8 a las 7 de la noche, se realiza en la casa legislativa, por parte de la 
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maestra María Teresa Carrión, del Instituto de la mujer en Guanajuato, una mujer muy preparada en temas de 
la familia. Comenta que es importante conocer de estrategias para desterrar este problema. Todas las 
conferencias están videograbadas y a los ocho días se regalan a quien las solicite.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El clima de violencia no afecta al turismo nacional, aseguró la titular del ramo en el Estado, Esther Carboney 
Echave, quien aceptó que en el extranjero sí ha afectado esta imagen. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Del 7 de enero al 27 de febrero, aplicará el horario de invierno en todas las primarias públicas del Estado en el 
turno matutino. La entrada de los alumnos será a las 8:30 de la mañana, informó el subcoordinador de gestión 
educativa Margarito Medina Noyola. (PC) 
 
Cabeza. Este miércoles regresan a clases más de 443 mil estudiantes de educación básica en el estado de 
Querétaro. (PC) 
 
Cabeza. En este 2009, por parte del municipio de Querétaro continuarán los programas “Una mano por tu 
escuela” y “Todos por tus hijos”, en los cuales se han invertido 36 mdp para dignificar instalaciones educativas. 
(PC) 
 

SOCIEDAD 
Hasta en un 30% se han incrementado las operaciones de empeño en el Nacional Monte de Piedad en lo que 
va del año, aseguró el gerente Ernesto Muñoz Jiménez, quien dijo que se espera que a partir del 6 de enero 
empiece el verdadero movimiento. (NC) 
 
Enero es el mes que registra el mayor número de empeños en el año, aseguran en la gerencia del Nacional 
Monte de Piedad. (PC) 
 
Cabeza. La SEDESOL en coordinación con el municipio de Querétaro impulsa el programa “Opciones 
productivas”, en el que se han invertido 3.1 mdp en 53 proyectos productivos como invernaderos, talleres de 
aluminio, maquila, entre otros, lo que ha beneficiado a 300 personas. (PC) 
 
Intensifican en la madrugada de este martes 6 de enero, el operativo de Reyes, por parte de la PROFECO, 
aunque sólo en las tiendas departamentales. (NC) 
 
Dulces juguetes y la actuación artística de magos y payasos, disfrutarán más de 400 niños que asistirán al 
festival de día de Reyes mañana en el jardín Zenea, desde las 6 de la tarde, de esta manera concluye la 
programación navideña del patronato de las fiestas de Querétaro, señaló el presidente del patronato, Aurelio 
Olvera. (PC) 
 
Sondeo. Hoy lunes los niños queretanos no han escatimado en asegurarse de que su carta llegue a tiempo a 
los Santos Reyes y han pedido todo tipo de juguetes, desde la tradicional muñeca hasta los más extraños 
juegos de mesa. (PC) 
 
Sondeo. Gastan reyes magos cerca de 2 mil pesos en las compras de último momento para los juguetes que se 
entregarán esta noche. Consideran que los precios están muy altos. (PC) 
 
En esta temporada de Reyes se han reducido en un 50% las ventas entre los vendedores de globos, quienes 
además denuncian competencia desleal de gente que viene de otras entidades. (NC) 
 
Los niños esperan ansiosos la llegada de los Reyes magos. (NC) 
 
Para la Fundación Azteca que organiza el Juguetón, el municipio de Querétaro donó 600 juguetes. (NC) 
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MUNICIPIOS 
A partir de este martes se podrá pagar el predial en 120 tiendas de conveniencia, además del centro cívico, 
delegaciones, juzgados cívicos, en el estacionamiento Constitución, en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez 
y en la Caja Inmaculada, así como algunos módulos ubicados en diversas plazas comerciales, informó Arturo 
Torres director de ingresos del municipio de Querétaro (PC) 
 
En menos de 5 días el municipio de Querétaro ha recaudado más de 5.2 mdp por concepto de predial, dio a 
conocer el director de ingresos del municipio de Querétaro, Arturo Torres Reséndiz, quien dijo que esto 
representa que más de 7 mil contribuyentes han aprovechado el descuento de 20%. (NC) 
 
Cabeza. Durante el 2008, del primero de enero al 31 de diciembre realizaron su pago del impuesto predial 296 
mil contribuyentes, por lo cual el municipio recabo 334 millones 739 mil pesos por concepto de predial y 234 
millones 338 mil pesos por traslado de dominio. (PC) 
 
El gobierno del municipio de Querétaro anunció un apoyo de 100% de Descuento en multas y recargos para el 
pago del predial. (NC) 
 
En el gabinete del municipio de Querétaro, el alcalde Manuel González Valle les hizo un llamado para que no 
se metan en grillas y desgastes innecesarios, previo al proceso electoral. (NC) 
 
Llama Manuel González Valle, presidente municipal de Querétaro, a su gabinete a no distraerse en grillas 
previo al inicio de los tiempos electorales. (PC) 
 
Cabeza. En el periodo comprendido entre el lunes 15 de diciembre del 2008 y el domingo 4 de enero de este 
año, 3 mil 264 personas hicieron uso de las instalaciones del albergue Yimpati y se sirvieron 2 mil 997 
desayunos y mil 889 cenas. (PC) 
 
Cabeza. Las autoridades del municipio de Querétaro reportaron que el pasado 24 de diciembre 102 personas 
indigentes pernoctaron en la calle. El último día del año otras 89 y hoy concluye el operativo de supervisión 
diaria. (PC) 
 
810 kilos decomisados y 107 personas remitidas a los juzgados cívicos municipales y al Ministerio público y un 
bar sancionado, es el saldo de la temporada decembrina del 31 de diciembre al 1 de enero, informó el municipio 
de Querétaro. (NC) 
 
Más de mil elementos de seguridad pública están participando en el operativo de día de reyes, hoy y mañana 
martes, estarán cuidando tanto tránsito como la seguridad, informó Jorge Luis Alarcón, secretario de gobierno 
municipal. (PC) 
 
340 puestos en todo el municipio estarán disponibles en todo el municipio, para el festejo del día de reyes, 
manifestó el secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. (NC) 
 
Sondeo. Personas que acuden a pagar su predial en el municipio de Corregidora mencionan que sí hubo un 
aumento en el pago del predial, aunque no fue mucho. Sin embargo también varias personas comentaron que 
pagaron lo mismo que el año pasado. (PC) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués se comprarán 50 chalecos antibalas más para los 160 elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública de ese municipio y se invertirán 3 mdp en este rubro. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Regresaron a trabajar los diputados locales y aprobaron en comisiones la ley general de salud en el Estado que 
contempla reducir la ley de más de de 314 artículos a 184, anunció la presidenta de la comisión, Sonia Rocha 
Acosta. (NC) 
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LABORAL 
Juan Manuel Pichardo secretario general del SUPAUAQ, dijo que a finales de este mes este sindicato podrá 
estar iniciando las negociaciones con autoridades de la UAQ, respecto al pliego petitorio, en donde están 
solicitando un incremento directo al salario del 12%. (PC) 
 
200 nuevas plazas para operadores abrirán en los próximos meses la empresa francesa del sector aeronáutico 
Air Navy instalada en el parque industrial El Marqués, informó el secretario general de la CTM en Querétaro 
Jesús Llamas Contreras. (PC) 
 
Cabeza. La mayoría de las empresas de la industria automotriz prorrogaron sus paros técnicos hasta el 7 de 
enero, señaló el dirigente local de la CTM Jesús Llamas Contreras. Rechazó el incumplimiento en el pago de 
aguinaldos a los trabajadores, por lo que no hubo necesidad de recurrir a las instancias legales. (PC) 
 
 


